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●11月 28日，郑州市人民广播电台副台长李

启军，孟州市委宣传部常务副部长、融媒体中心主

任霍天德分别带领考察团到我市融媒体中心考察

学习。在融媒体指挥调度中心，两地考察团先后观

看了市融媒体中心建设发展情况宣传片。随后，两

地考察团就融媒体中心建设中的机构融合、岗位

设置、绩效考核制度、新媒体平台搭建应用、经营

创收等方面进行了深入交流。 萍萍
●为加强我市残疾儿童定点康复机构规范化

建设，提升残疾儿童服务品质，不断完善康复救助

管理体系，11月 26日至 27日，平顶山市教育体育

局、民政局、卫生健康委员会、医保局、残联等 5家

单位相关人员组成的平顶山市第二届残疾人定点

康复机构认证评审委员会莅汝，对我市卫超眼科

医院、金庚康复医院、向阳眼科医院、骨科医院、助

听器大世界、市三院、市妇幼保健院、市人民医院 8

家有意愿承担跨域康复服务且符合市级机构准入

条件的康复机构开展为期两天的残疾人康复机构

等级认定评审工作。 张亚萍 张亚楠

“你咋不早说，快吃吧，多吃点身体恢复

得快。”11月 27日上午，当市第一人民医院

的医师孙许纳把一块热气腾腾的锅盔馍递

到一位 60多岁的患者手中时，这位老人感

激得热泪盈眶，话语哽咽。

当天上午 10点左右，市第一人民医院

急诊科内，一阵急促的电话铃声响起，一位

60多岁的老人腹泻严重，急需救治。救人如

救火，接到指令后，医师孙许纳、护士刘莹、

司机孟贯利迅速出车。

救护车到达现场后，发现该患者是一位

孤寡老人，长期独居，平素体弱，患有 2型糖

尿病，生活无人照料，吃药、打针所需的费用

全靠低保救助。这次因为吃了过期生冷的食

物导致腹泻，难受已经有一天时间了。刚好

老人的哥哥来串门，发现其精神状态非常

差，就及时地拨打了 120。

在刘莹和孙许纳的搀扶下，老人上了救护

车。救护车返回途中，孙许纳为老人做了详细

的查体，并不时与老人亲切交谈。孙许纳的真

诚与关心，很快就拉近了与老人之间的距离。

走到半路，老人突然嗫嚅着说：“大夫，

我早上还没吃饭，现在饿得慌……”

听到这句话，孙许纳心头一颤，赶忙安

慰道：“稍等一下，我帮您找吃的。”

看到路边有餐馆时，他让司机停车，快步

跑过去，为老人买来了一块热腾腾的锅盔馍。

老人抖索着手掏出钱要给他，孙许纳执意不

要：“谁都有为难的时候，您就不要和我客气

了。”这感人的一幕，被同车的刘莹拍了下来。

返院后，孙许纳立即为老人开通绿色

通道，免除救护车费、急诊诊查费等院前费

用。经过检查诊断，很快为老人明确病情，

并开出了相应的口服药物。

老人的症状稳定后坚持要离院，孙许

纳又为他做了详细的健康指导。离开时，老

人和他的哥哥感激不已，一个劲儿地夸着

说：“哎呀，我们真是碰见了好医生呀。”

融媒体中心记者 李晓伟

通讯员 闫长浩 王文璐
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本报讯 （融媒体中心记者 宋乐义 通讯员 吕
世远）“舌尖上的安全”与人民群众息息相关，小餐饮

店的环境卫生、食品安全状况也与我市创文工作密不可

分。为规范小餐饮店经营行为，提升人民群众对食品安

全的获得感、幸福感、安全感，助力创文，自 10月 18日

起，我市创文指挥部统筹安排，由市场监管局、城管局、

卫健委联合开展了“小餐饮”专项整治活动，取得了显著

成效。

我市成立专项检查组，明确工作目标、整治范围及

重点，抽调人员参与专项整治，成立四个检查组，到店直

接检查。同时，市场监管局还根据行政区划，对市区所有

商户采取分片包干，街道分包到所，商户分包到人，落实

责任。实施宣传动员，营造整治氛围。逐户发放《关于对

市区小餐饮经营店、小理发店集中整治的通知》《汝州市

小餐饮经营店标准规范检查表》，借助政府信息平台、新

闻媒体等广泛宣传，引导小餐饮店自查自纠，对标整改。

在整治中，市场监管局按照“分类指导，逐步规范，

重点曝光”的监管方式，对硬件条件较好的小餐饮店，指

导其在健全制度、规范管理上提升层次；对基础条件一

般的小餐饮店，引导其对照《汝州市小餐饮经营店标准

规范检查表》予以整改；对经营场所环境卫生不整洁、

“脏乱差”现象严重的小餐饮店进行重点曝光。

10月 25日，督查组分四组深入城垣路、锦绣路、名

吃一条街、广育路等路段，对小餐饮店场所环境、设施设

备、餐饮具消毒、从业人员健康情况以及证照是否按规

定公示等情况进行检查，并邀请新闻媒体跟踪报道。督

查组对存在的场所环境差、从业人员健康证明缺失、生

熟食材未分开存放、三防设施未正常使用等问题的小餐

饮店，当场下发整改通知书，当天在“汝州城事”微信平

台上发布题为“辣眼睛！这些餐饮的后厨，你们真得整改

了”文章，对发现的脏、乱、差小餐饮进行不记名曝光，起

到了良好的效果。11月 1日，督查组分别对丹阳东路、丹

阳西路、城垣路南段、广育路等路段小餐饮店进行督导

检查，检查发现问题通过“汝州城事”微信平台发布题为

“实名曝光！如此餐饮店，谁还敢去吃？！”文章，对专项整

治工作发现的脏、乱、差小餐饮店进行实名曝光，点击量

高达 9万多。11月 8日，督查组深入双拥路、福盈街、广

成中路、建兴街路段餐饮店现场督导检查，发现问题后，

由“汝州城事”发布题为“油污满墙、食材过期……又一

批餐饮店被曝光！”文章进行曝光，三次曝光文章累计阅

读量 12.8万，实现了曝光一批，震慑一片的效果。

通过一个月的高强度整治，小餐饮店食品安全状况

得到明显改观，人民群众的满意度、获得感不断提升。11

月 15日，市场监管局邀请新闻媒体一道，兵分四路对曝

光的餐饮店进行“回头看”，整改完成情况由“汝州城事”

发布“回头看，餐饮店现在整改的怎么样？您来打打分！”

文章，接受群众监督，受到群众一致点赞。

“这次市场监管部门与媒体联合行动，曝光、打击了

一批问题餐饮店。这样的机制很好，对全市的餐饮行业

都有着警示作用。近段时间，不光是曝光的餐饮店卫生

得到了整改，连那些没曝光的餐饮店也在不断改进提

升。”市民陈女士对身边小餐饮店的改变很是欣喜。

下一步，我市将继续对小餐饮行业保持高压态势巩

固整治成果，在整治和规范的基础上，通过示范带动，建

立以点带面、可复制、可推广的典型模式，着力形成社会

共治监管新格局。

群众的美食需卫生
我市开展小餐饮集中专项整治

创 建 全 国 文 明 城 市

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟
通讯员 王丹涛）“说起大街上的螺丝头，

我第一反应就是腿疼，前不久就被螺丝头绊

倒了，年轻人摔一跤都疼得不行，更别说老

年人了。”近日，在广成中路金庚医院门前，

看到路旁裸露的螺丝头被“戴”上了“安全

帽”，一位市民在惊讶的同时深有感触地说，

他曾被路边的螺丝头绊倒摔伤了腿，新买的

皮鞋也遭了殃。一些与他有过相同遭遇的市

民也深有感触。

“上次家里小孩子大腿被这些螺丝头划

了好几道血印。这些螺丝头也太长了，还都

裸露着，要是磕住头就是一个血窟窿，实在

是不安全。”家住朝阳路香榭世家小区的王

女士也说。

市城管局把“不忘初心、牢记使命”主题

教育落到实处，把一切已经或可能危害群众

的小事当成头等事来办理。为解决路边裸露

的螺丝头伤人问题，日前，该局综合执法一

大队的同志们紧盯路边螺丝头这个“隐形杀

手”，组织人员对路边广告牌、路灯、指引牌

等各类线杆裸露的螺丝头进行排查，结合实

际，购置螺丝帽，给螺丝头戴上了“安全帽”，

既解决了切割螺丝头给以后施工带来的不

便，又保障了市民安全出行，经济又实惠。

“我也碰住过，夏天穿凉鞋脚指头都渗血

了，除了抱怨几句，也不知道还能怎么办？这

下好了，再也不用担心这个问题了。”说起街

头遗留的螺丝头，许多市民都表示痛恨。看到

如今这些“隐形杀手”被“戴”上了“安全帽”，便纷纷竖起大

拇指，为该局从小处着手，解决实际问题的做法纷纷点赞。

目前，该局综合执法一大队已完成城垣路全段，丹阳

路、广成路、朝阳路部分螺丝帽的安装工作，共计安装各

类线杆 80余根。
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一块热腾腾的锅盔馍

市领导实地察看产业集聚区项目推进情况

本报讯 （融媒体中心记者 宋乐义 通讯员 崔延
超） 11月 29日，市领导陈振军到产业集聚区增强车辆、润

灵制药、中鑫环保、海智不锈钢等施工现场，实地察看项目推

进情况，要求进一步创优施工环境，督促建设方倒排工期、加

快项目建设进度，确保年底前建成投产。

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战

通讯员 春风） 11月 30日，百瑞信托有限

公司在金庚医院举行“善行百瑞·与爱同行”

公益慈善活动，将众多爱心天使的 64 万元

善款捐献给脑瘫孤儿。

百瑞信托始终走在慈善事业的前沿。汶

川地震后，百瑞信托第一时间行动，为汶川

的教育募捐资金。2013年百瑞信托设立百瑞

仁爱天使基金，每年为金庚医院捐款捐物，

用于脑瘫儿童的治疗和康复。2017年 12月，

百瑞信托与金庚医院携手发起设立了全国

首个脑瘫儿童救治的标准化慈善信托项

目———“百瑞仁爱·金庚慈善信托”。

当日上午，百瑞信托组织 30 多位“爱心

天使”来到金庚医院，为孩子们买来了爱吃

的零食，带来了喜爱的玩具和图书。在患儿

病区，“爱心天使”与一些孩子互动玩耍，有

的与孩子们一起玩新奇的玩具，有的教孩子

图书上的图画，融汇成了一幅幅温馨、动人

的画卷。活动结束时，百瑞信托给每个“爱心

天使”颁发了慈善活动荣誉书，大家还在寄

语墙上留下感人的话语：“孩子，加油，没有

过不去的难关”“温暖的爱，不会让你孤单”

等。

百瑞信托有关负责人表示，百瑞信托仍

将继续履行优秀企业应承担的社会责任，并

诚邀爱心人士携手百瑞、携手金庚，共同为

慈善事业的发展、社会爱心的传递贡献自己

的力量。

11月 29日，小屯镇与市民政局、农业局的机关干部共计 260余人，来到三山

寨参加义务植树活动。短短半天共种植桃树 2000棵。

吴伟伟 摄
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（上接第 1版）“饭店原先在路南边，刚开始请了一个师傅，

干了两个月撂挑子不干了，我只好自己动手，自己摸索饺

子、烩面、焖面这些家常饭的做法。”

自己单干的甄占营为了掌握饭菜的制作方法，没少下

功夫，也没少走弯路。他不怕苦不怕累，买来各种厨艺书籍

钻研，还向同行的师傅请教。一年之后，他的饭店已经在周

围的村庄小有名气。

“总结自己 28 年开饭店的经历，可以分为两个阶段，

2000年以前饭菜的量要大，味道也要好；2000年之后，随着

人们生活水平的提高，大家在饭菜的质量上要求得更高，更

追求色香味。”甄占营说。

甄占营是个有心人，他参考众多厨师之长，并逐步摸索

出了具有自己特色的风味饭菜。他做的老汝州烩面、焖面、

大盘鸡、毛血旺等家常菜，如今成为方圆左近的食客百吃不

厌的招牌菜。

“做厨师要学会换位思考，多从顾客的角度考虑，就一

定能做出让顾客满意的饭菜。比如炒长豆角，我的方法是先

把豆角在油锅里微炸一下，这时候掌握火候很重要，火不能

太大，微炸以后放入凉水中冰一下，这样炒出来的豆角看着

更鲜亮吃着更脆更嫩。另外，做了这么长时间厨师，基本上

进来一个人我都能判断出这个人饭量有多大，客人吃小份

能吃饱的，绝不给客人推荐大份，不能为了挣钱而让顾客花

冤枉钱，还浪费粮食。客人把饭吃完了也吃饱了，这才是最

好的厨师。”

正是靠着“多从顾客的角度考虑做饭菜”的感悟，甄占

营的乡村饭店，凭着食客的口口相传，传遍了周围的村庄和

厂矿企业，每天饭点来吃饭点菜的食客平均在 200人次左

右。如今他的乡村饭店占地 500平方米，上下 2层，每月还

承办五六次的大型家宴。

“饭店生意越好，越不能放松对食材的选购，来历不明

的食材绝对进不到我的饭店，我选购的所有食材都是固定

的送货商，谁也不敢跟我打马虎眼。”

在目前大小饭店饭菜价格“涨声”一片的背景下，甄占

营饭店的价格一直没涨，“来咱这儿吃饭的都是附近的乡里

乡亲和做小生意的人，他们挣个钱也不容易，所以在保证饭

菜质量的情况下，不能轻易涨价。我现在的烩面大碗还是八

块、小碗七块。”甄占营乐呵呵地说。

正说着，有四五个人进来吃焖面，甄占营又慌着进了厨

房。打火，炒菜，放面条，加入调料汤，几分钟后，再加入一层

黄豆芽，加调料汤，不停地调节火候，轻轻转动焖锅，动作娴

熟、一丝不苟。15分钟后，一锅香气四溢的焖面就做好了。甄

占营又开始给客人做免费赠送的酸汤，葱丝、油炸豆腐丝、

红萝卜丝、海带丝、香菜、各种调料，一样一样摆在灶台上，

“很多饭店送的酸汤就是开水冲香菜，我做的是真正的好酸

汤，不简单应付了事，细节才能吸引回头客。”

甄占营朴实的话语，在记者看来，就是他这个乡村饭店

赢得超过 150万食客最好的秘诀。

融媒体中心记者 郭营战

杨俊英是洗耳河街道南关社区居委会的

一名网格员，此次参加我市“学习强国”挑战

答题赛，她不仅结识了更多的答题高手，更收

获了知识和答题技巧，受益匪浅。

南关社区是今年 3月 6日开始注册“学

习强国”APP的。刚开始注册的时候，确实没

有引起她太大的“兴趣”，觉得每天还要花费

时间在这上面，给工作造成了“分心”，虽然也

能天天坚持拿满分，但也只是随意浏览而已。

直到有一天，居委会一位 80岁的老党员非常

虚心地向她请教一个问题，她当时被难住了。

她寻思，这应该是中学阶段的题吧？是一首

《夜雨寄北》的诗，这首诗怎么会被一名老党

员在这个时候提起呢？她仔细看了一下，原来

是“学习强国”中的挑战答题。虽然当时没拿

到得分，但老党员的学

习精神给了她极大的触

动。从那时起，她重新审

视自己的学习态度，并

开始真正认识“学习强国”平台。

在接下来的学习中，她发现这个平台学习

资源丰富，理论性也很强，而且每日更新，通过

学习能了解家事国事、天下事，更能学到更多

的党建知识，深刻地理解习近平新时代新思想

的真正含义，提升自己的理论水平。

喜欢上学习，是从“新闻联播”开始的。以

前由于时间原因，每晚的 7点整她不可能准

时守在电视机旁，而且也不能持续收看。有了

“学习强国”后，每天都能在平台上看，而且不

局限在特定的时间，非常方便。这样一来，她

能及时了解国内外的重大事件、国家的大政

方针，对习近平新时代中国特色社会主义思

想和党的十九大精神有了更进一步的认识，

使自己的参与感、主人翁意识更强。

慢慢地，她更是喜欢上了“挑战答题”环

节，它能够检验自己学习的细致程度，对自己

的知识面也是一个很大的挑战。第一次“见面”

的题可能答错了，她就要求自己第二次绝不能

出现这样的情况。在平台刚刚增加“挑战答题”

的时候，社区的一些党员还不适应答题的节

奏，由于答题慢导致会的题也没能拿到得分，

尤其是老党员，学习起来会有困难，她就主动

和老党员交谈，和他们一起答题。这样一来，老

党员重新学习了，她自己也因重复答题又一次

加深了记忆，知识面和答题速度也逐步提高起

来，同时也和其他党员有了更多的沟通。

她所在的南关社区党支部学习氛围很浓

厚，党支部书记带头学，两委班子成员人人争

着天天拿满分；党员带动群众学，年轻学员带

动老党员学。如今线上学习已成为常态，且将

理论学习融于日常。今年“七一”前夕，支部对

总积分前 20名的“学习强国”标兵进行表彰；

表彰过后，为鼓励大家，支部又规定自 7月 1

日起“学习强国”积分“清零”，指的是所有人

的积分从零开始计算，每月得分 1200分的党

员在党员积分管理中加 10分，1100分的加 9

分，低于 800分的不加分，并将此纳入党员积

分管理中，作为年底评定优秀党员的重要依

据，重新累计总积分高者还要被评为“学习强

国”标兵。

正是由于社区党支部的正确领导和层层

鼓励，大家的学习劲头空前高涨，掀起一股股

比学赶帮超的学习热潮。杨俊英也从原来的

不适应、被动学，变为现在的带头学、主动学、

热爱学、帮助他人学，乐意和他人分享在“学

习强国”平台上看到的知识点和学习乐趣，真

正使学习平台成为大家理论学习的“加油

站”。她撰写的《南关社区：学习强国“不清

零”》曾在《今日汝州》报上发表，在今后的工

作生活中，她也将继续以自己的方式带动、激

励更多的党员群众爱上强国、爱上学习。

杨俊英信心满怀地表示，通过在“学习强

国”平台上学习，自己各个方面都得到了提

高。今后，自己还要努力学习，勇当先锋，服务

好群众，为社区和谐发展作出贡献。

融媒体中心记者 李晓伟

杨俊英：从被动学到主动学

“套路贷”是一种新型黑恶犯罪，披着民间借贷外

衣行诈骗之实，严重侵害当事人的合法权益，扰乱金

融市场秩序。公安机关将依法严打“套路贷”，切实维

护人民群众生命财产安全。
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———汝州市扫黑办、汝州市公安局 宣


